
質問 調　査　項　目 よくできている だいたいできている あまりできていない 全くできていない わからない

問01 朝読書等を通して、生徒は読書の機会が増え学力の向上に効果がある。 26% 55% 11% 0% 8%

問02 落ち着いた雰囲気の中で授業が行われている。 16% 65% 8% 1% 11%

問03 生徒の基礎学力の定着を図るための取り組みを適切に実施している。 7% 64% 16% 2% 11%

問04 各教科の評価・評定は適切に行われている。 6% 58% 17% 6% 14%

問05 生徒は自主的に挨拶し、きちんとした言葉遣いで接している。 12% 67% 16% 2% 3%

問06 生徒は、時間や身なり服装などの基本的な生活習慣が身についている。 18% 74% 5% 0% 2%

問07 本校の部活動は充実している 12% 45% 27% 8% 6%

問08 生徒は、相手の立場に立って考えたり行動することができている。 5% 58% 12% 4% 21%

問09
一学年では職業調べ、二学年では職場体験、三学年では上級学校訪問を実施し、進
路学習・生き方指導を計画的に行っている。 24% 63% 6% 1% 5%

問10 夏季休業中の高校説明会等は２・３年生の進路学習として満足できるものである。 10% 44% 19% 1% 32%

問11 体育祭や合唱祭は、生徒が自主的に運営し活力ある有意義な活動になっている。 26% 61% 5% 1% 7%

問12
本校の生徒会活動（専門委員会・あいさつクリーン運動・募金活動等）は活発に運
営されている。 11% 61% 6% 2% 20%

問13 三者面談、生徒と教員の二者面談は、教育相談機能を果たしている。 14% 56% 17% 4% 9%

問14 校内は清掃が行き届き環境美化が整っている。 15% 72% 7% 1% 5%

問15
学校公開週間、授業参観、保護者会（茶話会・学年保護者会など）は、学校と保護
者・地域が理解を深める機会になっている。 12% 61% 16% 3% 8%

問16
三涼祭は生徒の自主的な力を発揮できる場や地域の方々と交流できる行事として取
り組めている。 30% 60% 3% 1% 6%

問17
三涼祭、あいさつクリーン運動などの行事、校外の諸活動において、ＰＴＡやおや
じの会、地域関係者、関係機関と協力した取り組みを進めている。 30% 61% 2% 1% 6%

問18
地域との合同防災訓練は災害に対する意識を高め、災害時の行動を学ぶために効果
的な取組である。 24% 61% 4% 1% 10%

問19 給食は生徒にとって栄養バランスがよく、安全と美味しさを兼ね備えている。 21% 49% 15% 9% 4%

問20 学校の様子は、たよりやホームページなどでよく知らせている。 33% 58% 5% 2% 2%

〔校長見解〕
　１０の質問に８０％以上の肯定評価。５つの質問に２０％以上の課題評価。３つの質問に２０％
以上の「わからない」と回答がありました。今後、質問内容を精査し回答しやすい内容に変えてま
いります。
　今後、（１）問４につきましては、年度初めの保護者会において、各教科の年間指導計画と評価
計画をより丁寧に説明を行ってまいります。（２）問７につきましては、年度初めの部活動説明会
において、ご理解と御協力をいただけるよう説明を行うとともに、各部活動単位で必要に応じて部
活動保護者会を行い活動へのご理解をいただけるようにしてまいります。（３）問１０につきまし
ては、上級学校の校数、内容を検討しより良い会にしてまいります。（４）問１３につきまして
は、１学期の教育相談は１・３年生は三者面談（７月）、２年生は二者面談（６月）とします。ま
た、心配なことがある時にはいつでも、誰にでも相談できるような体制を整えてまいります。
（５）問１９につきましては、現在も安心・美味しい給食づくりに努めています。今後、給食試食
会の案内を周知し多くの保護者の方に給食を食べていただきたいと考えています。
　学習指導においては、分かる授業を目指し、学習のねらいをより明確にし、言語活動を取り入れ
た授業で、思考力、判断力、表現力の育成を図ってまいります。数学・英語の授業は効果的な少人
数習熟度別指導の推進してまいります。現在、外部人材（４名　月：英語　講師２名、木：数学
講師２名）を活用した放課後の学習支援教室の充実に努めています。
　学校教育活動の様子につきましては、学校便り、学年便り、ホームページ、保護者会等を通し
て、学校教育活動の情報発信に努めてまいります。
　今回の学校評価等を踏まえて、学校評議員会においてもご意見をいただきました。これらを踏ま
え来年度の教育課程編成を行います。今後も、保護者・地域の皆様のご意見をいただきながら、本
校教育活動の充実・発展を図ってまいります。宜しくお願い申し上げます。

平成２９年１２月２０日

＜　第８号　＞

　保護者の皆様には、学校評価アンケートにご協力いただきまして有り難うございました。１年生
７６名、２年生１００名、３年生９０名の合計２６６名（回答率７１％）の保護者の方から回答を
いただきました。

「学校評価 -より良い学校づくりを目指して-」
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　校 長　　岩尾　幸市

開 進 三 中 だ よ り
 ―◆たくましい人◆考える人◆心豊かな人◆助け合う人―　　練馬区立開進第三中学校



～練馬区中学校駅伝大会～
１２月２日土曜日に光が丘公園において練馬区中学校駅伝大会（主催：練馬区立中学

校ＰＴＡ連合協議会）が行われました。本校には陸上競技部がありませんが、全校から

参加者を呼びかけ当日は男子２チーム、女子１チーム、個人走男子４名、女子２名が出

場しました。

短い取組時間での出場でしたが参加者全員が完走しました。当日は仲間を応援するた

めに沢山の生徒が駆けつけ、また保護者の方

々からも沢山の応援を頂きました。ＰＴＡ役

員の皆様には大会の運営に携わっていただ

き、生徒が安全に走れるように走路の落ち葉

はきや安全確保をしていただきました。

団結する開三中のすばらしさを感じる駅伝

大会となりました。

選手が着用している T シャツは創立７０周
年記念行事実行委員会の皆様に作っていただ

きました。ありがとうございます。

～部活に挑戦～
今年度もおやじの会「部活に挑戦」が行われました。

第１回目は１１月２５日土曜日、校庭の部活（サッカー

部、野球部、ソフトテニス部）に挑戦しました。第２回目

は１２月９日土曜日、体育館の部活（バレー部、卓球部、

バスケットボール部）に挑戦しました。また今年度は将棋

部にも挑戦しました。

おやじの意地、中学生にまだまだ負けられないところではありますが、日々練習に励

んでいる中学生は手強かったようです。参加していただいたおやじの皆様ありがとうご

ざいます。ケガがなく終われたことがなによりでした。

～税についての作文～
毎年、３年生は夏休みの課題として「税についての作文」に取り組んでいます。今年

度は２名の生徒が東京国税局管内納税貯蓄組合連合会優秀賞を受賞しました。

１２月８日金曜日に生涯学習センターホールで行われた表彰式において表彰をうけま

した。


